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Señor Presidente del Concejo Deliberante, 
 

Señora Secretaria Parlamentaria, 
 

Señoras y Señores Concejales, 
 

Funcionarios, 
 

Vecinos de Crespo: 
 
 

Hoy 1 de marzo de 2023, me hago presente ante ustedes, para dar 

cumplimiento con lo previsto en el Art. 112 de la Ley Orgánica de 

Municipios Nº 10027, Art. 108º, Inciso H y su modificatoria, Ley Nº 

10082, por cuanto me corresponde efectuar la rendición general de 

cuentas del ejercicio 2022, informar sobre el estado de situación 

municipal al cierre de dicho ejercicio y las acciones previstas para el año 

2023 por esta gestión municipal que presido. 

Al cierre del ejercicio, se informa a las Señoras y los Señores 

Concejales que la Municipalidad de Crespo, en cuanto a la ejecución 

presupuestaria, ha recaudado por la suma de DOS MIL DOSCIENTOS 

TREINTA MILLONES CIENTO CINCO MIL OCHOCIENTOS SETENTA Y 

SIETE PESOS CON 40/100 ($2.230.105.877,40.-), realizándose el 

97,18% de los recursos estimados en la última modificación 

presupuestaria y con una expansión de los recursos en comparación con 

el ejercicio presupuestario 2021 de 87,45% y se han comprometido 

gastos por DOS MIL CIENTO CINCO MILLONES QUINIENTOS ONCE MIL 

CIENTO NOVENTA Y SIETE PESOS CON 27/100 ($2.105.511.197,27.-), 
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equivalente al 91,75% del total previsto y con una expansión del gasto 

en comparación con el ejercicio anterior de 99,86%.  

En cuanto a la situación de la tesorería al comienzo y cierre 

del ejercicio, se informa que el resultado del ejercicio arroja un 

resultado de superávit por la suma de CIENTO VEINTICUATRO MILLONES 

QUINIENTOS NOVENTA Y CUATRO MIL OCHOCIENTOS OCHENTA Y 

CUATRO CON 13/100 ($124.594.680,13.-), a los que –detraídos los 

saldos afectados del ejercicio 2021- arrojan un SUPERAVIT NETO de 

CIENTO TRECE MILLONES QUINIENTOS SETENTA Y CINCO MIL 

SEISCIENTOS CINCO CON 01/100 ($ 113.575.605,01.-) equivalentes al 

10,66% de los recursos realizados. 

Es decir que al cierre del ejercicio se ha logrado prácticamente una 

situación de equilibrio fiscal, superavitaria, aún con las complicaciones 

que las condiciones macroeconómicas nacionales han causado, causan y 

lamentablemente continuarán causando en la administración financiera 

del Estado Municipal, pese a lo cual seguimos gobernando conforme a los 

objetivos que oportunamente pusimos a consideración del pueblo de la 

ciudad que nos confió con su voto la administración de sus recursos. 

En cuanto al estado actualizado de la deuda pública municipal 

se informa a las señoras y señores concejales que al cierre, en el rubro 

intereses de la deuda, durante el ejercicio anterior se realizaron pagos 

del servicio del empréstito Ley Nº 10.480, por la suma de $ 

4.680.700,74. 

En síntesis, al cierre del ejercicio la deuda pública municipal se 

compone del siguiente modo: 
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a) Deuda consolidada:     Saldo 

Operatoria Ley 10.480            $158.347.078,16.- 

b) Deuda flotante del ejercicio  

         Proveedores     $131.579.864,77.- 

         TOTAL DEUDA     $289.926.942,93.- 

 

La deuda pública total representa a la fecha de cierre el 13% del 

total de recursos ejecutados durante el ejercicio, contra el 10,94% que 

representaba al cierre del ejercicio anterior. 

En cuanto a la composición de los recursos, se informa que el 

41,70% fueron provenientes de la jurisdicción propia, mientras que el 

51,71% fueron provenientes de jurisdicción nacional y provincial. 

Respecto a los gastos, se informa que el 75,03% correspondió a gastos 

corrientes, mientras que el 24,97% fueron inversiones en trabajos 

públicos y bienes de capital. 

 

La tarea realizada por las distintas áreas administrativas del 

municipio cumple un rol fundamental en el sostenimiento de la salud 

económico-financiera de la gestión. A través de ellas se canalizan 

pedidos y suministros, necesarios para el normal desenvolvimiento  de la 

tarea municipal. Esto se hace a través de distintos mecanismos. 

Durante 2022, se realizaron un total de 33 licitaciones, 25 públicas 

y 8 privadas, y 163 concursos de precios. También se dictaron 287 

resoluciones,  1185 decretos y se firmaron 26 convenios con otros 

organismos del Estado, entre los que destacamos los siguientes: 
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 El Convenio de Licencia y Capacitación en “Tecnología de 

elaboración de componentes constructivos con PET reciclado”,  

celebrado entre el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas 

y Técnicas” (CONICET) y la Municipalidad de Crespo.  

 Convenio Específico para la implementación del Plan Nacional 

de Primera Infancia entre la Secretaría Nacional de Niñez, 

Adolescencia y Familia del Ministerio de Desarrollo Social de la 

Nación, la Subsecretaría de Primera Infancia  y la Municipalidad de 

la ciudad de Crespo (Centro de Desarrollo Infantil “La Estación”). 

 El convenio de colaboración entre el Ministerio de Seguridad 

de la Nación y la Municipalidad de Crespo que tiene como objetivo 

la asistencia para la implementación del Programa Nacional de 

Descontaminación, Compactación y Disposición final (PRO.DE.CO). 

 

Cabe destacar que todos los procedimientos de compras y todos los 

actos administrativos dictados por este Departamento Ejecutivo, son 

publicados en la página web oficial; en una acción de transparencia 

inédita en organismos públicos. En el caso del boletín oficial municipal, se 

ha mejorado la forma de publicidad permitiendo la búsqueda de 

normativa por número, por fecha, por palabras clave, por tema, 

mejorando cada vez más la accesibilidad de la ciudadanía a la 

información pública, reafirmando nuestro compromiso con la 

transparencia y rectitud de procedimientos en el manejo de la cosa 

pública. 

La gestión de un municipio implica tomar decisiones todo el tiempo  

sobre diversas problemáticas y situaciones que no se encuentran en 
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otros ámbitos de la vida laboral. Esto requiere contar con información 

actualizada y sistematizada. Al respecto, la Oficina Municipal de 

Estadísticas cumple un rol fundamental a través de la elaboración y 

presentación de informes mensuales, trimestrales y anuales.  

Se continuó con los informes mensuales referidos a distintas 

temáticas, como Inscripciones Iniciales y Transferencias de Vehículos, 

Ventas de Combustibles, Valorización mensual de la Canasta Básica 

Alimentaria. En forma trimestral, se presentaron informes sobre los 

Permisos de Edificación y las Ventas Minoristas basadas en información 

fiscal; mientras que de forma anual se presentaron informes sobre 

Violencia hacia la Mujer, Sistema de Reclamos por los servicios prestados 

por el municipio, Accidentes Laborales, Siniestralidad Vial, Finanzas 

Públicas y, por quinto año consecutivo, se realizó la presentación del 

Anuario Estadístico, como también se divulgaron y expusieron los 

resultados del 4º Relevamiento Económico Productivo del Parque 

Industrial, y del 1º Censo Agropecuario de la ciudad de Crespo y zonas 

aledañas.  

Todos estos trabajos estadísticos permiten tener una noción más 

acabada y objetiva de la realidad de nuestra ciudad y se encuentran al 

alcance de todos: organismos públicos, privados, vecinos, instituciones y 

empresas.  

La transparencia es un pilar de nuestra gestión de gobierno. Somos 

referencia en la provincia en materia de Gobierno Abierto y transparencia 

en la gestión pública. Por eso, y en la búsqueda de profundizar esta 

premisa, el municipio por tercer año consecutivo participó del índice para 

ciudades realizado por la Fundación Conocimiento Abierto en donde 
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ocupó en el año 2022 el segundo puesto con el 99,9% de accesibilidad y 

apertura de datos dentro los 50 municipios de Argentina que 

participaron.  

Nuestro Parque Industrial Crespo (PIC) es motivo de orgullo para 

los crespenses y un ejemplo del compromiso con la cultura del trabajo 

que caracteriza a nuestra ciudad. Es una muestra de trabajo articulado y 

esfuerzo conjunto entre el Municipio y la Asociación Civil Parque 

Industrial Crespo, integrada por las empresas allí radicadas, quienes en 

conjunto con funcionarios del Ejecutivo Municipal y concejales, formamos 

la Comisión Parque Industrial Crespo, desde donde se lleva adelante una 

gestión conjunta.  

Durante el 2022, se realizaron 9 reuniones de la mencionada 

Comisión, a través de las cuales se autorizó la venta de 7 nuevos lotes, 

sumando un total de $ 21.438.995,44 en ventas de terrenos. A su vez, 

se permitió realizar la escritura de cuatro terrenos, el alquiler de  un lote 

para instalar nuevo proyecto, la venta de un terreno entre terceros, la 

reserva de 13 lotes para ampliación de proyectos existentes y la baja de 

3 terrenos que estaban en la misma condición.                                                   

En el marco del Programa Nacional para el Desarrollo de Parques 

Industriales, durante 2022, continuamos con la gestión para obtener un 

Aporte No Reembolsable (ANR), destinado a la construcción del Centro 

de Convenciones Parque Industrial Crespo. Se trata de infraestructura 

cuya necesidad ha sido planteada por la Asociación Parque Industrial 

Crespo y que permitirá crear un espacio para el desarrollo tecnológico, 

de investigación y capacitación para las empresas de nuestra ciudad.  
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En relación al PIC, en 2022 también logramos avanzar con 

importantes obras, como la ejecución de 200 ml de pavimento, 1000 ml 

de tejido perimetral y presentamos la ampliación de la red de gas 

natural, ante el programa ACERCAR GAS, para la extensión de más de 

900 metros de la red, por una inversión aproximada de $12.000.000. 

Ante la demora del mismo, tomamos la decisión de llevar adelante este 

proyecto de ampliación con recursos propios, sabiendo de la imperiosa 

necesidad de contar con el servicio por parte de numerosas empresas de 

nuestro Parque. 

También se realizó la presentación actualizada de las empresas 

ubicadas en el Parque Industrial con sus correspondientes datos 

solicitados por el organismo nacional, RENPI y, en conmemoración al Día 

de la Industria, se realizó la presentación del micrositio digital del Parque 

Industrial Crespo. 

La formación y capacitación permanente para acercar nuevas 

herramientas que propicien el desarrollo, tanto personal, como de la 

empresa, forman parte sustancial de nuestra gestión.  

Por ello, en 2022, el municipio presentó dos proyectos en la 

segunda convocatoria del ‘Programa de Capacitación 4.0 y Economía del 

Conocimiento para Municipios’, dependiente de la Subsecretaría de 

Industria, Economía del Conocimiento y Gestión Comercial Externa del 

Ministerio de Desarrollo Productivo de la Nación.- 

El mencionado Programa busca fortalecer las economías locales 

mediante la asistencia financiera a las administraciones municipales para 

el desarrollo de capacitaciones y actividades de formación vinculadas a la 

economía del conocimiento que se ajusten a las demandas del territorio, 
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promuevan la reactivación económica, la reconversión productiva y la 

generación de empleo. 

El municipio logró acceder a un ANR por la suma total de $ 

1.000.000 para desarrollar las siguientes capacitaciones:  

                        1) Transformación financiera digital para pymes y 

emprendedores: la cual contó con un total de  (65) participantes, en su 

mayoría titulares de industrias, comercios y emprendedores con 

proyectos en marcha con ingresos de la ciudad de Crespo y su 

microrregión y/o empleados y empleadas de las áreas internas 

vinculadas a la gestión económico-financiera de los recursos. 

                      2) Programación orientado a Java Nivel Inicial: el cursó 

contó con un total  de ochenta (80) participantes, en su mayoría jóvenes 

mayores de 18 años.  

Ambas capacitaciones se dictaron con la modalidad virtual y 

tuvieron  como objetivo apuntalar las capacidades vinculadas a la 

administración de ingresos e inversiones y la formación en programación 

para la generación de autoempleo. 

En el mismo sentido, desde la Oficina de Empleo se generaron 

acciones con la finalidad de promover el empleo y la inserción laboral de 

todos los crespenses. Para tal fin, durante 2022, se cargaron un total de 

353 historias laborales en la Plataforma de Empleo. Este proceso es 

fundamental ya que proporciona aspirantes a formar parte de los 

diversos programas que la Oficina local implementa anualmente.  

Cabe aclarar que en el mes de agosto de 2022 se implementaron 

dos nuevos programas: TE SUMO, para jóvenes de 18 a 24 años con 
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secundaria completa, y FOMENTAR EMPLEO. Este último comprende el 

rango etario de  18 a 64 años en situación de desempleo y permite 

acceder al Portal Empleo, donde tanto ciudadanos como empresas 

ingresan, se registran y se adhieren  para cargar currículum vitae, 

ofertas laborales,  entrenamientos para el trabajo e inserción laboral; 

también acceden a participar en capacitaciones avaladas por el Ministerio 

de Trabajo, Empleo y Seguridad Social, por las cuales reciben una 

asistencia económica. 

En esta misma línea, en 2022 se dictó el Curso Introducción al 

Trabajo del que participaron 25 jóvenes, recibiendo una asistencia 

económica de $4500 por mes para formarse en los aspectos básicos 

relacionados al trabajo, preparándose para estar más informados al 

momento de tener su primea oportunidad laboral. 

En los meses de octubre y noviembre de 2022 se dictó el Curso 

Apoyo a la Empleabilidad, en el que participaron 20 jóvenes, para 

formarse en esta materia, posibilitando la apropiación de herramientas 

válidas para la búsqueda laboral. Los participantes recibieron una 

asistencia económica de $ 15.000 por mes. 

La Oficina de Empleo  promueve los entrenamientos laborales en el 

ámbito privado. Durante el pasado año, se realizaron más de 38 

entrenamientos de entre 4 a 6 meses de duración, recibiendo un aporte 

de $ 29.000 por mes por una práctica laboral de 4 horas diarias, de lunes 

a viernes. Estos entrenamientos se promueven con la finalidad de brindar 

incentivos económicos a los jóvenes aprendices de 18 a 24 años, para 

que  adquieran práctica en distintos puestos o perfiles en empresas 

privadas. Esto les permite contar experiencia laboral, como también con 
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la posibilidad de incorporarse, posteriormente, en el Programa de 

Inserción Laboral (PIL). 

Este Programa tiene como objetivo promover la inserción laboral de 

trabajadores con mayores dificultades de empleabilidad. En este sentido, 

logramos promover un total de 6 inserciones laborales en distintas 

empresas de nuestra ciudad, las cuales recibieron una ayuda económica 

del Ministerio que cubre parte de sus salarios. 

También se trabajó conjuntamente con el Área de Discapacidad del 

municipio para implementar el Programa Promover Igualdad. El mismo 

favorece la inserción laboral de personas con discapacidad, mejorando 

sus habilidades y promoviendo la igualdad de oportunidades. En el marco 

de este Programa, en el transcurso del año 2022, logramos concretar 9 

entrenamientos en el sector privado. Con este programa queremos 

fomentar la inclusión y procurar la igualdad de oportunidades laborales 

para todos los trabajadores y trabajadoras con discapacidad, quienes 

recibieron un aporte económico mensual de $ 23.000, debiendo asistir a 

su lugar de entrenamiento de lunes a viernes por 4 horas diarias. 

Finalmente, pudimos implementar también el Programa de Empleo 

Independiente que brinda apoyo, orientación y medios para desarrollar 

emprendimientos y acompaña a los emprendedores en todo lo que 

necesitan para llevar adelante sus negocios. Dentro de este Programa, se 

dictaron dos Cursos de Gestión Empresarial que proporcionaron 

herramientas sencillas para plantear un plan de negocio y elaborar un 

proyecto concreto. Participaron de ellos un total de 24 emprendedores, 

que recibieron un aporte económico mensual de $12500. Luego de 

finalizar los Cursos, mediante aprobación del Ministerio de Trabajo de la 
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Nación, recibieron un aporte económico no reintegrable de $ 140.000 en 

el caso del primer curso  (11 emprendedores) y $240.000 en el caso del 

segundo (13 emprendedores) para la compra de insumos y herramientas 

para la puesta en marcha de su idea/ proyecto de negocio. 

Además, en 2022, se generaron capacitaciones para comerciantes, 

emprendedores y público en general en varias  temáticas: Mis imágenes 

– Mis ventas, Monotributo Social, Buenas Prácticas de Higiene en 

exposiciones locales y ferias, haciendo todas ellas un valioso aporte a 

emprendedores locales, para el desarrollo y crecimiento de sus 

proyectos. 

Como lo demuestran las acciones ejecutadas por diversas áreas, 

desde la gestión municipal acompañamos a emprendedores locales 

entendiendo que reflejan la cultura de trabajo de nuestra ciudad. El año 

pasado, además de las capacitaciones mencionadas anteriormente en 

marketing, finanzas, tecnología, se realizó la ‘Feria Crespo Emprende’, 

que tuvo dos ediciones durante los meses de abril (Mes Aniversario de la 

Ciudad)  y agosto (Mes de la Niñez). Del mismo modo, en diciembre 

también se organizó la Cuarta Edición de la Feria Navideña, a partir del 

trabajo conjunto con emprendedores y el Centro Comercial, Industrial, 

Agropecuario y de Servicios de nuestra ciudad. Una vez más debemos 

decir que fue un éxito de visitantes y de participación de comerciantes y 

emprendedores.  

Durante 2022, continuamos con las acciones del Área de 

Articulación Campo-Ciudad.  Presentamos del Relevamiento Productivo 

Ejido Crespo, con datos importantes, como lo es la existencia de 93 

empresas agropecuarias instaladas en el Ejido y de 131 viviendas de las 
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cuales el 87% son habitadas. Este relevamiento también nos permitió 

conocer que más del 70% de las explotaciones del Ejido son menores o 

iguales a 50 hectáreas, mayoritariamente agrícolas y avícolas, pero 

encontrando también porcicultura, tambo, horticultura y equinos.    

En el Auditorio Municipal se realizó la presentación de la 

Cooperativa de Trabajo Avícola (COOPAVIER), a la que acompañamos 

desde el municipio con capacitaciones sobre cooperativismo. Se presentó 

también el programa nacional IMPACTAR 84, con la presencia del 

Secretario de Agricultura Lucio Amavet, el Director de Industria Cristian 

Kaheler, el Secretario de Comercio Interior Fernando Caviglia, directivos 

del INTA regional Paraná, INTA Crespo, productores, Centro Comercial, 

Federación Agraria filial Crespo, profesionales y funcionarios municipales. 

La aprobación de este proyecto asciende la suma de $7.600.000 y se 

denomina “Diseño de un plan para la sistematización de los suelos en 

cuencas para el territorio de la Microrregión Crespo y Aldeas Aledañas –

MiCrA”, teniendo como objetivo favorecer la conservación y calidad de 

los suelos aledaños a nuestra ciudad y, con ello, el arraigo de familias y 

continuidad de las actividades productivas en los mismos. 

También se realizaron reuniones sobre distintas temáticas, con  

productores agropecuarios y directivos del Centro de Almacenamiento 

Transitorio (CAT) de Campo Limpio;  con productores de la MiCrA, para 

gestionar el Consorcio Caminero; se realizó la visita del Director de 

Desarrollo Local y Producción y del Área Coordinación Campo-Ciudad a la 

Expo de Lechería en Nogoyá, y se promovieron reuniones con 

autoridades del SENASA, de la Dirección de Regulación, Fiscalización y 

Sanidad y de la Dirección de Apicultura provinciales con los productores 

apícolas de la microrregión.  
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Realizamos charlas en las fechas alusivas a las actividades 

productivas del sector agropecuario. En el Día de la Porcicultura, se 

presentó una charla técnica para los  productores, comerciantes y 

profesionales relacionados con  la actividad de la porcicultura de Crespo 

y la provincia, con las disertaciones de Sebastián Bouzada, Presidente de 

la Cámara Productores de Porcinos de Entre Ríos (CAPPER) –quien 

presentó una análisis de la “Situación actual y perspectivas a futuro de la 

producción porcina”- y Daniel Bugia, Coordinador de Avicultura y 

Porcinos del Ministerio de Producción y Desarrollo Económico provincial, 

encargado de exponer “Una mirada estadística de la producción porcina 

en Entre Ríos”. 

También en el Día del Agricultor se desarrolló una actividad con la 

presencia numerosa de productores, dirigentes del campo y funcionarios 

locales y provinciales, para tratar temas relacionados al sector. En ella 

participaron el Ing. Agr. Ricardo De Carli, quien  compartió perspectivas 

sobre las amenazas para la producción; el Ing. Agr. Pablo Fontaninni, 

que presentó las “Perspectivas climáticas para la cosecha gruesa” y, 

finalmente, desde la Bolsa de Cereales de Entre Ríos, el Sr. Juan Carlos 

Álvarez trató el tema del mercado a futuro de cereales en la macro y 

microeconomía.  

En el marco del Día de la Mujer Rural se compartió una charla con 

la Fundación “Un Ángel”, la ONG “Pelucas de Esperanza” y mujeres 

rurales de la zona de Crespo y Aldeas Aledañas. 

El Auditorio Municipal también nos permitió dar la bienvenida a la 

ciudad  a los egresados del Máster Internacional en Tecnología de los 

Alimentos, de la universidad Di Parma y el MITA. Fueron 14 
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universitarios y 2 profesores recorrieron las industrias, empresas 

agropecuarias y establecimientos relacionados a la actividad láctea, 

avícola, tanto de carne aviar y postura de huevos, y porcicultura. Una 

recorrida de 4 días analizando las diferentes actividades que están 

relacionadas a la tecnología que adoptan los distintos sistemas 

alimenticios. 

En este camino de tomar todos los días nuevos desafíos, nos 

impulsa la idea de hacer de nuestra ciudad una comunidad innovadora, 

como su historia lo indica, pero también está claro que no podemos 

quedarnos con lo que hemos logrado de forma colectiva y dejar pasar las 

oportunidades que los nuevos tiempos nos presentan, por eso 

celebramos haber sido elegidos, como Ciudad del Conocimiento. 

Somos uno de los trece municipios seleccionados para llevar 

adelante esta propuesta que pone en marcha la Red de Innovación 

Local (RIL) junto a un grupo de aliados del sector privado y público de 

Argentina. “Ciudades del Conocimiento” es un programa diseñado para 

fortalecer y potenciar los ecosistemas más innovadores, y así generar 

nuevas oportunidades de desarrollo sostenible. 

Entre sus objetivos, busca identificar las ventajas competitivas que 

puedan ser potenciadas por la economía del conocimiento a nivel local o 

regional; generar ecosistemas innovadores, a través de la articulación de 

los actores del ecosistema productivo y educativo; generar programas de 

capacitación involucrando a los actores claves que puedan traccionar 

inserciones laborales en escala y fortalecer las habilidades y 

conocimientos de líderes locales para desarrollar e impulsar estrategias e 

iniciativas de impacto. 
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En este sentido, se participó durante el 2022 de diversas charlas, 

talleres y reuniones informativas y de aprendizaje con la Red, tales como 

Workshop para ciudades del conocimiento; “Construí tu perfil 

profesional”; Capacitaciones Ciudades del Conocimiento a través de 

Argentec destinadas a emprendedores; Marketing digital y Herramientas 

digitales; Reclutamiento y perfiles IT, a través de Santader Tecnología 

para Ciudades del Conocimiento; Participación en grupo focal con UADER  

por el Estudio de Tendencias Ocupacionales y Demandas Laborales 

existentes en la ciudad, analizando los espacios de formación existentes 

y requeridos, como así también  evaluando la realidad socioproductiva 

local, conformando de esta manera una mesa de actores público–

privado. También se realizó un mapeo de actores y un relevamiento de 

carreras vinculadas a la Economía del Conocimiento que se ofrecen en la 

ciudad, presenciales y virtuales, se difundieron convocatorias para 

distintas líneas de formación, como Santec de Banco Santander, que 

ofrece un contrato de trabajo y formación; Argentec de Argencon, que 

nuclea al sector con herramientas básicas y Marketing Digital y Matific. Al 

respecto, se realizó una prueba piloto con 5 escuelas primarias de la 

ciudad, de las cuales solo 2 concretaron el uso de la plataforma 

educativa para fortalecer la enseñanza de las matemáticas a través de 

un entorno lúdico, con actividades para el aula, para cada estudiante y 

otras para las familias. 

Por último, en un trabajo  mancomunado entre la Municipalidad y 

la Fundación RIL se pudo realizar el Primer Relevamiento de Conectividad 

en Hogares en nuestra ciudad. 

Todos los recursos destinados para la educación constituyen una 

inversión, que apuntala el presente de nuestra ciudad, su microrregión y 
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garantiza un futuro de crecimiento, prosperidad y desarrollo humano, 

económico y social sustentable. Por eso, la educación es una prioridad en 

la gestión municipal. 

Asistimos a las instituciones educativas de la ciudad y a la 

Biblioteca Popular “Orientación” cumpliendo en tiempo y forma con el 

pago de los seis bimestres del año del Fondo Municipal de Asistencia a la 

Educación, transfiriendo un total de $ 21.451.302. También nos 

ocupamos de fortalecer el proceso de aprendizaje de nuestros niños y 

jóvenes, implementando el “Taller de Apoyo Escolar” para el nivel 

primario y secundario, recibiendo este apoyo escolar gratuito 90 

estudiantes, durante todo el año, en el Centro Comunitario “Salustiano 

Minguillón”, en el edificio Nido “Adolfo Goldenberg”, en el Centro Cultural 

“La Estación” y en el espacio de primera infancia municipal “Barrilete de 

Colores”.  

El municipio promueve, acompaña y sostiene desde hace varios 

años, procesos de formación en distintos niveles a través del trabajo 

conjunto, permitiendo a jóvenes y adultos contar con propuestas de nivel 

superior, de capacitación laboral y formación profesional, en forma 

presencial y también a través de la plataforma educativa virtual de 

alcance microrregional, una herramienta novedosa en al ámbito 

municipal entrerriano, para desarrollar propuestas de formación y 

capacitación propias y en articulación con Universidades, Consejo 

General de Educación, INTA, etc.   

Capacitar es brindar oportunidades a más personas por más 

tiempo. En este contexto, la Municipalidad de Crespo ofreció durante el 

año 2022 un total de 14 propuestas de formación (12 gratuitas y 2 con 
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arancel subsidiado), a la que accedieron 123 personas, recibiendo 

certificaciones de capacitación municipal en Corte y Confección, cursaron 

1er., 2do y 3er  año, Hilo y aguja, Edición Accesorios para Bebés, 

Costura Creativa, Recetas de colectividades, Planificación del catering, 

Re- Útil, Vitrofusión y Taller La Juanita, que es una propuesta articulada 

con el Área de Discapacidad y orientada a adultos con discapacidad.  

Desde el Centro de Formación Profesional Nº 3, creado por la 

Resolución CGE Nº 1356  - 21/05/21 dependiente  de la Dirección de 

Educación Técnico Profesional - Consejo General de Educación, que 

funciona en las instalaciones del Vivero Municipal, durante el 2022, se 

dictaron 2 trayectos de Soldador Básico, de que participaron 28 

personas. También dio inicio el trayecto de Electricidad Industrial con 15 

participantes y contó con el apoyo en materiales de La Agrícola Regional 

por un monto aproximado de $ 180.000. Cerramos el año realizando las 

prácticas profesionales que se desarrollaron en ADyC para el recambio de 

instalaciones de la sede social, así como conexiones en la carpa 

gastronómica de la Fiesta Nacional de la Avicultura. También se comenzó 

la nueva instalación eléctrica del vivero municipal, que finalizará en 2023 

junto la formación de los estudiantes. 

Se desarrollaron de manera conjunta 2 talleres de Impresión 3 D, 

uno para adultos y otro para jóvenes de escolaridad secundaria con el fin 

de transitar el camino y oportunidades que ofrece la Economía del 

Conocimiento. Para esto, el municipio aportó el espacio del Punto Digital, 

las computadoras y los honorarios del docente y el Centro puso en 

comodato 2 impresoras, y el docente a cargo una impresora propia a fin 

de disponer de  un minilaboratorio de impresión para que se puedan 
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concretar los proyectos de los estudiantes. El aporte del Centro incluyó la 

certificación por parte del Consejo General de Educación. 

Junto a la Coordinación Paraná Campaña de Educación de Jóvenes 

y Adultos- dependiente de la Dirección de Educación de Jóvenes y 

Adultos del Consejo de Educación, se implementaron 4 capacitaciones: 

Cocinero, Organización del Catering, Albañilería de Construcciones 

tradicionales y Ayudante de Carpintería. Totalizando 32 personas que 

recibieron las certificaciones.  

Con la Universidad Tecnológica Nacional Regional Paraná, se firmó 

convenio para implementar  la formación de Mecánica General de abril a 

diciembre con costo subsidiado, permitiendo a los 14 egresados visitar el 

laboratorio de Mecánica de la UTN, con acceso a las tecnologías utilizadas 

en el sector. 

Con esta casa de altos estudios, seguimos fortaleciendo vínculos 

con un trabajo articulado que se traduce en oportunidades de formación 

profesional para nuestra ciudad y microrregión, como lo es la Tecnicatura 

en Industrias Alimentarias (TUIA). En 2022, se dio inicio a la segunda 

cohorte, en las instalaciones del Instituto Comercial Crespo, con 41 

estudiantes. El municipio aportó un total de $ 1.701.128 en concepto del 

50% de los recursos necesarios para la implementación de la propuesta, 

mientras que el otro 50% se cubre con la cuota mensual que abonan los 

estudiantes. El municipio también realiza el traslado de los estudiantes a 

las visitas educativas a establecimientos e industrias alimenticias.  

Se implementó también en 2022 a partir de la firma del Convenio 

Marco con la UTN una  propuesta orientada a formar los recursos 
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humanos de la microrregión en relación a las actividades productivas e 

industriales y potenciar el desarrollo local.  

Esta estrategia de fortalecer vínculos con distintas Universidades, 

hace que nos constituyamos como municipio en una referencia para que 

jóvenes profesionales completen su formación a través de la firma de 

convenios específicos de pasantías y prácticas profesionales en distintas 

áreas, como Bromatología (estudiante de la Tecnicatura en Industrias 

Alimentarias–UTN); Cómputos (estudiante de la Ingeniería en 

Electromecánica–UTN); Prensa (estudiante de la Licenciatura en Diseño 

de la Comunicación Visual–UNL). 

Se suscribieron convenio de Prácticas Pre Profesionales 

Supervisadas con UNL y UADER, que contaron con la tutoría de 

profesionales del municipio y a cargo del equipo de cátedra por parte de 

la Facultad. Esto permitió la incorporación de 1 estudiante de 

Arquitectura–Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo–UNL; 3 

estudiantes de la Licenciatura en Psicología–Facultad de Humanidades y 

Ciencias Sociales–UADER; 1 estudiante de la Tecnicatura en 

Gerenciamiento de Servicios Gastronómicos–Facultad de Ciencias de la 

Gestión–UADER. Estas prácticas y pasantías posibilitan a los estudiantes 

crespenses el contacto con el mundo laboral, en este caso, desde el 

estado municipal, que a diferencia del privado tiene otras características 

y complejidades.  

Durante el 2022, seguimos fortaleciendo nuestra política educativa 

y de formación en nuestros espacios de primera infancia –los Jardines 

Maternales municipales-, donde recibimos a 165 niños y niñas 

crespenses, a quienes se acompañaron durante el año, de manera 
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conjunta a otras áreas de la Dirección de Desarrollo Humano. Esta 

política de cuidado junto a las familias, nos da garantías sobre el derecho 

al desarrollo integral de la primera infancia, aspecto fundamental en el 

crecimiento de una  comunidad.  

El equipo docente continúa capacitándose cada año con distintos 

profesionales. Durante 2022, realizaron también visitas a espacios 

destinados a niñez en la ciudad de Rosario para observar su 

funcionamiento y dinámicas.  

En 2022 se recordaron los 35 años de la Creación del Centro 

Comunitario “Salustiano Minguillón” y del Jardín Municipal “Arco Iris”. 

Además del acto y tradicional festejo, se realizaron inversiones para 

mejorar la fachada, ingreso, depósito, sobretecho, canaletas, iluminación 

y diversas mejoras en las instalaciones de la cocina.  

Por otro lado, a partir de la firma de un nuevo convenio con el 

Programa Nacional de Primera Infancia se adquirió material de 

construcción para acondicionar las instalaciones de los galpones 

ferroviarios, en barrio San Cayetano, donde a partir de este mes de 

marzo comenzarán a ejecutarse las modificaciones necesarias para poner 

en funcionamiento un nuevo espacio de Primera Infancia.  

Se llevaron a cabo como todos los años talleres educativos, 

deportivos y culturales donde participaron 43 jóvenes y adultos con 

discapacidad: atletismo, fútbol, básquet, bochas, cocina, costura, 

batucada, habilidades de la vida diaria fueron algunos de los talleres.  

Se continuó con el proyecto iniciado el año anterior con las 

escuelas primarias sobre inclusión y convivencia denominado “Alguien 

como yo”, ampliándose la propuesta para las escuelas secundarias. Esta 
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experiencia pretende generar valores relacionados a una comunidad cada 

vez más inclusiva donde las diferencias son valoradas.  

El Consejo Asesor de Discapacidad continuó con sus reuniones y 

desarrollo de distintas acciones informativas y de sensibilización para la 

comunidad, destacándose la del 3 de diciembre, realizada en conjunto 

con el Área de Prevención y Seguridad Urbana del municipio, acerca del 

respeto al conductor y peatón con discapacidad. 

Durante 2022, desde el Centro de Ayuda al Niño, se realizaron 

intervenciones, diagnósticos y tratamientos profesionales con  89 niños y 

niñas de nuestra ciudad, muchos de ellos reciben más de un 

acompañamiento psicológico, psicopedagógico o fonoaudiológico. Al 

respecto, en este momento, se cuenta con 13 profesionales para abordar 

las problemáticas, siempre desde un trabajo articulado con las 

instituciones educativas de la localidad, las áreas de la Dirección de 

Desarrollo Humano y  otros profesionales médicos, cuando la situación 

así lo requiere. 

El fortalecimiento de esta política de intervención en niñez, con 

abordaje interdisciplinario hace necesario que adecuemos los espacios 

municipales a la demanda. Por eso, durante el 2022, se realizó la 

ampliación del edificio, con sala de espera, consultorios y sanitarios, con 

aportes recibidos de la Agencia Nacional de Discapacidad. Esto ha 

permitido mejorar la atención a niños y niñas con discapacidad que 

concurren al Centro. En este mes de marzo se están realizando las 

últimas mejoras edilicias del espacio para optimizar este servicio 

municipal que ya cuenta con 30 años de servicio a la comunidad.  
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Nuestros mayores tienen en esta gestión municipal un espacio de 

atención, contención y participación: el Área de Adultos Mayores, desde 

donde se gestionan acciones y actividades que incluyen al adulto mayor. 

En este sentido, en el Centro de Día para Adultos Mayores “Blanca Rojas” 

se desarrollaron distintos talleres de estimulación cognitiva, de uso de 

tecnologías, idioma, manualidades, cocina, teatro, ritmos, yoga y 

actividades deportivas. Cada vez son más los adultos mayores que se 

suman a las propuestas de este espacio, llegando a ser 90 participantes 

durante el año.  

En 2022, se invirtieron $ 764.157 en equipamiento para el Centro 

de Día, gestionados ante la Dirección Nacional de Políticas para Adultos 

Mayores, y también sumamos nuevos servicios, como el de Evaluaciones 

Neurocognitivas y Orientación Profesional. También se evaluaron 

situaciones de riesgo en adultos mayores de la comunidad, 

implementándose un servicio de almuerzo y viandas en algunos casos.  

El Consejo Asesor de Adultos Mayores continuó con sus propuestas 

abiertas a toda la comunidad en distintas fechas destacables. Se 

desarrollaron actividades intergeneracionales con los espacios 

municipales de Primera Infancia, a través de una obra de teatro; y con 

todas las escuelas primarias de la ciudad, con rompecabezas reflexivos 

acerca del buen trato al adulto mayor. 

Desde el Área de la Mujer, Niñez, Adolescencia y Familia, las 

políticas municipales en materia de género cumplen un rol fundamental 

promoviendo derechos, siendo un espacio de contención, seguimiento y 

de igualdad de oportunidades, interviniendo en cada situación con un 
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equipo interdisciplinario, realizando una tarea diaria, continua y que se 

sostiene durante todo el año. 

Al respecto, las denuncias por violencia familiar y de género fueron 

147 durante 2022, para lo cual, y a modo de prevención con las 

personas involucradas, se realizaron encuentros grupales coordinados 

por las profesionales, con 15 mujeres y 75 varones que asistieron 

durante el año. En 2022, se realizaron 702 entrevistas y abordajes, en 

forma presencial, al mismo tiempo, se gestionaron 50 aportes del 

Programa Nacional Acompañar, destinado a mujeres en riesgo por 

violencia y continuamos con el programa de becas para realizar cursos 

de formación laboral. Este aporte está destinado a mujeres mayores de 

18 años, que no cuenten con recursos económicos formales propios. 

Desde 2017, ofrecemos esta oportunidad para que la mujer pueda 

enriquecer su formación, conocimientos y también generar mayor 

autoestima, inclusión y participación social. Para el año 2022 fueron 33 

las becas otorgadas en el marco del Programa Municipal de Formación 

Laboral para Mujeres.  

En marzo, se aprobó por ordenanza el Programa de Educación e 

Inclusión Financiera para Mujeres, a partir de lo cual, y en un trabajo 

articulado con el Área de Desarrollo Local y Producción, se realizaron 

talleres educativos abarcando a 90 mujeres de nuestra ciudad, con el 

propósito de promover el conocimiento de habilidades básicas para la  

toma de decisiones financieras,  abarcando los aspectos sociales, 

emocionales y psicológicos en relación al  manejo del dinero, 

promoviendo la inclusión financiera de las mujeres para que accedan a 

oportunidades y a servicios bancarios, permitiéndoles  acceder a su 

empoderamiento y desarrollo económico. 
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Hacia el interior del municipio se continuaron con los talleres 

enmarcados en la Ley Micaela y se trabajó con Concejales, el Área de 

Recursos Humanos, la Asesoría Legal y Ejecutivo Municipal para la 

sanción e implementación del  “Protocolo de actuación y prevención para 

los casos de violencia de género en el ámbito laboral”.     

Las actividades en el Programa Lactancia, Maternidad y Familia 

tuvieron lugar en el Edificio Nido, realizándose encuentros semanales, 

con la participación de 56 mujeres junto a sus acompañantes. Desde 

hace 6 años se lleva adelante este programa de acompañamiento a la 

embarazada y su familia, con modalidad de talleres grupales y 

entrevistas con distintos profesionales.   

Respecto a la temática de adicciones y consumos problemáticos, 

informamos las intervenciones realizadas en los Espacios de Primera 

Escucha que funcionan en los centros de salud municipales, en los que se 

realizaron 60 abordajes durante el año. También durante el 2022, y en el 

marco del Programa Conductor Responsable, se llevaron adelante 

distintas acciones de promoción, muchas de ellas con adolescentes que 

participan de “Mi Espacio Joven”. Estos talleres fueron iniciados hace 4 

años, y entre otras temáticas abordan las referidas a los consumos y 

adicciones. De esta manera, se pretende generar conciencia sobre los 

riesgos del consumo de sustancias cuando se maneja, a demás de 

incrementar los controles en la vía pública y generar acuerdos con el 

sector privado que ofrece servicios y actividades nocturnas para 

promover el cuidado de jóvenes y adultos, aspecto que hace necesario 

un trabajo conjunto y articulado con el Área de Prevención, Seguridad 

Urbana y el Juzgado de Faltas. Así, se realizaron acuerdos y modalidades 
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de intervención en situaciones de alcoholemia positiva, en infracciones o 

controles de tránsito en la vía pública.  

Se realizó una charla sobre prevención de adicciones con el actor 

Gastón Pauls, destinada principalmente a los jóvenes de la ciudad, la que 

contó con un amplio marco de público. Se trabajó con las escuelas 

secundarias a través del proyecto Padres en Acción y, hacia el interior del 

municipio, se abordó la temática con un protocolo para la realización de 

controles y los procedimientos correspondientes, ante el consumo 

problemático de sustancias en empleados.  

La situación económica del país se torna cada vez más compleja, 

difícil, profundizando desigualdades, impactando fuertemente sobre los 

sectores sociales más vulnerables, lo que exige la presencia del 

municipio en distintas situaciones de necesidad por las que pasan las 

familias crespenses, otorgando asistencias directas previo análisis y 

diagnóstico de cada situación. 

Al respecto informamos que, en materia de salud,  mejoras 

habitacionales y sepelios fueron 99 los subsidios otorgados. Por el 

Programa de Asignaciones Sociales Municipales, se otorgaron 65 

asignaciones mensuales durante el año. Por el Programa Alimentario 

Municipal fueron 144 las familias incluidas mensualmente, mientras que 

por Programa de Ayudas Complementarias en Salud fueron 160 los 

beneficiarios durante 2022, totalizando $2.211.667 por el concepto de 

Subsidios a Personas Físicas. 

Por otro lado, informo que tuvo continuidad  la ejecución de las 51 

viviendas del “Programa Federal de Vivienda y Mejoramiento del Hábitat 

de Pueblos Originarios y Rurales”, ejecutado por la modalidad de 
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consorcios y financiado por el Gobiernos Nacional. Al respecto, comunico 

que se concluyó la entrega de la totalidad de las viviendas que se 

ejecutaban desde finales de 2015. Si a esto sumamos las 25 viviendas 

también ejecutadas con fondos nacionales, entregadas a sus 

adjudicatarios en 2019, y las 21 viviendas construidas a través del 

Instituto Autárquico Provincial de la Vivienda sobre terrenos municipales, 

suman un total de 97 soluciones habitacionales generadas  en estos siete 

años y fracción de gestión municipal.  

En esta materia, como política municipal de vivienda y estrategia 

local para enfrentar el déficit habitacional en que se encuentra nuestro 

país y del que no somos ajenos como ciudad, destacamos como 

experiencia positiva el sorteo de los 100 lotes realizado en 2018, 

facilitando el acceso a la tierra a familias de nuestra ciudad y donde más 

del 70% de los adjudicados logró realizar su vivienda. En 2022, 

retomamos esta estrategia respetando los mecanismos que garanticen 

absoluta transparencia e igualdad de oportunidades para nuestros 

vecinos. De esta manera, se realizó la modificación de la Ordenanza 

referida a  planes de vivienda y loteos de carácter social, concretándose 

el Programa de 50 Lotes Sociales, mediante inscripción, sorteo público y 

adjudicación durante el año 2022. A esto se suma la construcción de las 

primeras viviendas construidas con Ladrillo PET, de la provincia de Entre 

Rios, que seran destinadas a Adultos Mayores, ubicadas en un lote 

municipal en la esquina de calle Los Constituyentes y Los Talas, donde se 

planificaron cuatro viviendas, cada una con ingreso independiente y 

compuesta por un estar, comedor, cocina, lavadero, baño adaptado, un 

dormitorio y patio. Estas viviendas se están realizando mediante 

construcción tradicional con la particularidad constructiva de que se 
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utilizan los ladrillos PET elaborados en nuestra planta de reciclaje, los 

cuales han demostrado ser eficientes y de fácil aplicación, con un uso 

similar al ladrillo común. Tenemos muchas expectativas puestas en este 

proyecto innovador, como alternativa válida para la ejecución de 

viviendas sociales y  donde, además, se conjuga el trabajo articulado de 

distintas áreas de la gestión, significando para el municipio una inversión 

total de más de 26 millones de pesos.  

En la ciudad de Crespo, vemos como año a año crece la actividad 

deportiva. Como gestión tratamos de acompañar este crecimiento 

trabajando junto a las instituciones, apoyando las distintas disciplinas y 

proyectos institucionales sin superponer esfuerzos, sino apuntando a 

coordinar actividades.  

Entendemos al deporte como una herramienta que transmite 

valores de respeto, de solidaridad, de trabajo en equipo, de hábitos 

saludables, de calidad de vida y así se constituye en un integrador social, 

brindando oportunidades de desarrollo personal y grupal. 

Por eso, nuestras acciones de gobierno en esta materia están 

orientadas a fortalecer este rol social. En este sentido, y con el trabajo 

articulado entre distintas áreas municipales,  se diseñó una  amplia 

propuesta integradora e inclusiva, para los primeros meses del año que 

denominamos ‘Verano en la Ciudad’. La planificación de estas actividades 

nos permitió  disfrutar de nuestra ciudad y aprovechar los espacios 

públicos de los que disponemos y también las instalaciones de los clubes 

de la ciudad que se sumaron a la propuesta. Esta incluyó colonia de 

vacaciones, escuela de natación, actividades recreativas y deportivas 

para adultos mayores, bochas y atletismo para personas con 
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discapacidad, actividades recreativas y deportivas para personas con 

discapacidad, Movete en el Yape, Yoga en la Plaza y Verano Vóley. 

En particular, el Verano Vóley,  en su séptima edición, contó con la 

participación de 44 equipos en categoría mujeres, varones y mixto que 

disputaron un total de 102 encuentros, dándonos la oportunidad de 

realizar una actividad deportiva y recreativa,  en el playón deportivo del 

Instituto Comercial, que dio lugar no solo a la sana competencia, sino 

también a divertirse y a hacer amigos.  

Por lo demás, las distintas actividades deportivas tuvieron un gran 

año, pleno de realizaciones y siempre con mucha participación, como las 

Escuelas Barriales de Iniciación Deportiva, funcionando en el playón 

deportivo del Nido y en el Centro Cultural “La Estación”.  

También nuestros atletas pudieron participar en numerosos 

torneos, como en el “Torneo Iniciación” realizado en Concordia por la 

Federación Atlética de Entre Ríos, la 52º edición del Campeonato 

Nacional de Atletismo U20, que tuvo lugar en San Luis; Copa Nacional de 

Clubes en Mar del Plata; Copa Nacional de Clubes U20, en Mendoza; 11º 

Juegos Deportivos Federados Región Centro, en Córdoba; 28º Copa 

Nacional de Clubes , en Neuquén;  23º Campeonato Nacional U16, en 

Córdoba; Torneo de Atletismo Ciudad de Crespo y, para destacar, el 

Torneo Homenaje al Profesor Aníbal Lanz, como reconocimiento a su 

trayectoria, organizado por sus pares de nuestra ciudad y distintas 

localidades de nuestra provincia. 

También la Escuela Municipal de Vóley participó con sus distintas 

categorías, teniendo destacadas actuaciones en la Asociación Paranaense 

de Voleibol. Del mismo modo, pudieron participar de la Fiesta Argentina 
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del Vóley, que tuvo lugar en San Carlos. Es para destacar el crecimiento 

que tuvo la disciplina en nuestra ciudad. 

Durante el año, se realizaron distintas actividades. Para el mes 

Aniversario, se llevó a cabo el Triangular de Futbol “Copa Aniversario”, 

que incluyó a los equipos de primera división, juveniles, infantiles y  

futbol femenino de los tres clubes de la ciudad, transformándose en un 

evento  participativo e inclusivo. También se desarrolló la Maratón de la 

Avicultura, que contó con una muy buna cantidad de atletas que 

compitieron en las distintas categorías, dándonos a todos los crespenses 

la oportunidad de  sumarnos a la propuesta y participar de forma 

recreativa.  

Además, se dictaron capacitaciones orientadas a deportistas, como 

la charla sobre “Sofbol y Toma de Decisiones” y, para cerrar el año, se 

realizó la Fiesta del Deporte, en su 34º Edición, con 150 deportistas 

reconocidos en 33 disciplinas, quedando de manifiesto en este tradicional 

evento los numerosos logros deportivos de los crespenses. 

El año 2022 quedará grabado en nuestra memoria, para siempre 

como un año mundial. No solo por la reciente consagración de la 

Selección Argentina de Fútbol como Campeona del Mundo, sino también 

por la participación de cinco vecinos de nuestra ciudad en competencias 

mundialistas: Diego Pesoa, jugador de la Selección Argentina en el 

Mundial de Fútbol de Amputados; Melina Spahn, jugadora de la Selección 

Argentina en el Mundial Pelota de Goma Individual; Carlos Dorato, 

jugador de la Selección Argentina en el Mundial de Paleta con Pelota de 

Cuero Frontón 36 m; Antonela Gottig, integrante de la Selección 

Argentina en la Copa Mundial de Patín Artístico y Carlos González, 
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integrante del Cuerpo Técnico de la Selección de Ecuador en el 

Campeonato Mundial de Fútbol. 

Del mismo modo, quedará en nuestro recuerdo porque en el acto 

de entrega a deportistas de la ciudad de sus merecidos reconocimientos, 

también se dio lectura a la Ordenanza Nº 01/22 del Concejo Deliberante 

Juvenil, mediante la cual se propone el nombre de ‘Liliana Mabel Decoud 

– Gordy’ para el espacio lindero al Instituto Comercial Crespo. Esta 

iniciativa fue tomada por el Concejo Deliberante de la ciudad, que 

sancionó la Ordenanza Nº 79/22 con el nombre propuesto para ese 

espacio que comprende playón deportivo y cancha de fútbol. 

En los primeros meses del 2022, la emergencia sanitaria todavía 

nos  ocupaba. Representó una tarea compleja que necesariamente 

requiere, no solamente, del trabajo articulado y transversal de las 

distintas áreas municipales, sino también de la coordinación con 

efectores de salud, tanto del sector público como privado de la ciudad, 

función que cumplió el Comité Local de Emergencia Sanitaria, 

acompañado por el Consejo Asesor de Políticas Sociales, 

fundamentalmente para facilitar a todos los ciudadanos el acceso a la 

vacunas. En esta tarea, participaron activamente los Centros de Atención 

Primaria de la Salud (CAPS) del municipio, que realizaron las jornadas 

abiertas de vacunación, registrando un total de 4480 vacunas aplicadas.  

Por lo demás, seguimos trabajando desde los distintos Centros de 

Atención Primaria municipales haciendo prevención en salud y sumando 

nuevas prestaciones para las familias crespenses. Los distintos CAPS 

cuentan con espacio de primera escucha en adicciones, servicios de 

enfermería, farmacia, vacunatorio y especialidades médicas en pediatría, 
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obstetricia, clínica médica, psicología, nutrición y odontología. Durante 

2022, se atendieron un total de 5258 consultas y 5370 entregas de 

medicamentos en estos espacios. Además, se incorporó recientemente 

un mamógrafo, adquirido por la Fundación “Un Ángel” de Argentina y que 

entregó en comodato, convenio mediante, con el municipio para que 

funcione en el Edificio Nido. Esto demandó el acondicionamiento de una 

sala y la disposición de profesionales rentados por el Estado Municipal. 

Se trata de un servicio gratuito, que atendió un total de 140 mujeres 

durante el 2022. 

La salud pública es una responsabilidad de todos. Más allá de las 

incumbencias que nos tocan como municipio, procuramos sumar 

esfuerzos para mejorar la prestación en salud en nuestra ciudad. En este 

aspecto, la prevención es la estrategia que podemos desarrollar como 

gobierno local. En este sentido, las fechas conmemorativas nos permiten 

poner en relieve aspectos de salud que podemos mejorar, como ocurre 

en el “Día Mundial de la Actividad Física”, el “Día Mundial de la 

Hipertensión”, el “Día Mundial sin Tabaco”, el “Día Mundial de la 

Celiaquía”, todas ellas oportunidades en las que informamos y 

asesoramos a la comunidad mediante la difusión en medios o charlas. 

En este sentido, y con la convicción que este es el camino para 

lograr una mejor calidad de vida, es que se realizaron reformas y 

mejoras en el Campo de Deportes “Yapeyú”, donde hace pocos días 

inauguramos un espacio que denominamos, “Punto Saludable”. El mismo 

es una forma de intervenir activamente en la prevención de las 

enfermedades crónicas y la promoción de hábitos en salud, mediante la 

articulación de distintas especialidades: médicos clínicos, nutricionistas, 

sicólogos, profesores de educación física, kinesiólogos. Además, se 
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brinda asesoría a los deportistas que concurren a la Escuela Municipal de 

Deportes y demás personas que asisten al Campo de Deportes. 

El miércoles 16 de marzo de 2022, firmamos un nuevo convenio 

que permite restablecer el Servicio Municipal de Emergencias Crespo. En 

el mismo acto, entregamos la nueva ambulancia de alta 

complejidad (Ford Transit Furgón 0 km) que se incorporó al sistema de 

emergencias. La misma fue adquirida con dinero del Fondo Especial de 

Contingencias –Emergencia COVID 19 (Decreto 051/2020), que 

estableció la deducción del 15% del haber básico del Presidente 

Municipal; Secretarios; Directores, Subdirectores, Viceintendente, 

Concejales de ambos bloques, Secretaría Legislativa y funcionarios cuyas 

retribuciones estén equiparadas a dichos ingresos; y del 5% de los 

haberes básicos del resto de los agentes y funcionarios políticos que 

integraban el Departamento Ejecutivo Municipal (DEM). También contó 

con el aporte del diputado provincial Julián Maneiro y donaciones de 

privados.  

Este Servicio de Emergencias Municipal Crespo realizó durante el 

año 2022 un total de 1173 salidas dentro de nuestra ciudad, 

convirtiéndose en estos siete años de funcionamiento, en un servicio vital 

para nuestros vecinos.  

Ha sido siempre una premisa de gestión el acompañamiento a 

nuestra juventud porque entendemos que tienen mucho que aportar al 

presente de nuestra ciudad. Como sociedad necesitamos de su 

creatividad, empuje, compromiso y estamos  convencidos que para 

consolidar un desarrollo y crecimiento sustentable, tenemos que dar 

igualdad de oportunidades a este presente, procurando la inclusión 
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educativa. Este precepto se traduce en gestiones concretas. Muestra de 

ello es el Programa Municipal de Becas Secundarias, Terciarias y 

Universitarias. Esta acción de gobierno permite acompañar a los 

estudiantes y generar más oportunidades para la educación y formación 

de nuestros jóvenes. Durante 2022, se destinaron $3.200.000 a este 

Programa, beneficiando a 98 estudiantes secundarios, 95 estudiantes 

terciarios/universitarios que cursan fuera de la ciudad, 18 que lo hacen 

en nuestra localidad y 4 estudiantes con becas de residencia, mediante 

Convenio de Colaboración con la Universidad Nacional del Litoral.  

Durante el año se coordinaron reuniones con los centros de 

estudiantes de los distintos establecimientos educativos  para trabajar en 

conjunto en diversas temáticas y proyectos en común. Además, como 

todos los años, junto a la Oficina de Empleo y el Área de Educación se 

generó un espacio informativo y de orientación para los estudiantes de 

los últimos años de las instituciones educativas secundarias, con todas 

las opciones que tenemos en la ciudad,  tanto para seguir sus estudios 

como para incorporarse al mundo laboral. 

Como todos los años, en el mes de septiembre realizamos la 

“Estudiantina 2022”, dónde más de 400 chicos de todas las escuelas 

secundarias de Crespo participaron, con un total de 27 equipos 

inscriptos: 9 de la categoría A y 18 de la categoría B. La misma se 

desarrolló del 9 al 21 de septiembre. En esta oportunidad, desde 

diferentes áreas del municipio, armamos una propuesta que no solo 

incluya lo lúdico y recreativo, sino que también aporte y brinde 

herramientas para el desarrollo cognitivo y social. Se realizaron 

actividades deportivas, campaña de adopción responsable, concurso 

gastronómico de pollo al disco, carrera de karting, ping pong de 
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preguntas y respuestas, finalizando con un multitudinario desfile de 

carrozas y presentación de coreografías en el Predio de la Fiesta Nacional 

de la Avicultura. 

Cabe destacar el buen comportamiento, dedicación y creatividad de 

todos los estudiantes, como así también el acompañamiento de docentes 

y familias en cada una de las actividades propuestas. 

El Área de Juventud participó y colaboró en la ‘Feria de las 

Carreras’ organizada por la Escuela Nº 60 “Bicentenario”, evento que se 

realiza anualmente y convoca a los estudiantes del Ciclo Superior del 

Nivel Secundario, de las escuelas locales, de las aldeas San Rafael y 

Merou y de las localidades de María Luisa, Racedo y Seguí. 

Es para destacar el crecimiento que ha tenido nuestra Orquesta 

Municipal de Música, un ensamble instrumental con fines artísticos y 

pedagógicos que actualmente integrada por 48 músicos de la ciudad de 

Crespo y localidades vecinas. Sus miembros son intérpretes de 

instrumentos como: piccolo, flauta traversa, clarinete, saxos: soprano, 

alto y tenor, trompeta, trombón, piano, violín, viola, violonchelo, 

contrabajo y percusión, y ofrece a los mismos, instancias de estudio y 

aprendizaje técnico y musical. Se destaca la diversidad de edades y 

niveles de formación. Además de participar en numerosos actos y 

presentaciones institucionales, realizó actuaciones con repertorio 

integrado por música instrumental de todas las épocas y estilos, bandas 

sonoras de películas, música popular, universal y académica. La Orquesta 

Sinfónica Municipal de Crespo es un espacio artístico de carácter social, 

formativo, educativo y cultural en constante crecimiento. 



 

 

 

Departamento Ejecutivo 

Discurso de Apertura del Período de Sesiones Ordinarias – Ejercicio 2022 

Presidente Municipal Arq. Darío Schneider 

 

Página 35 de 57 
 

También es de destacar la tarea realizada por el Coro Municipal del 

Centenario, que cuenta con un total de 44 integrantes. Durante 2022 

pudo realizar numerosas presentaciones en distintos eventos como actos 

patrios y encuentros de coros. Entre ellos se destaca su participación en 

la 25ª Edición del “Festival Coral Argentino”, realizado del 3 al 5 de 

noviembre en la Casa de la Cultura de la ciudad de Salta, evento 

nacional que reunió coreutas de Entre Ríos, Santa Fe, San Juan, 

Tucumán, Río Negro y Salta.  

Lo mismo podemos decir del  Coro “Sueño del  Alma”. Un espacio 

municipal que genera oportunidades de encuentro y recreación para 

nuestros adultos mayores y que actualmente cuenta con 25 coreutas. El 

Coro inició sus ensayos en el mes de febrero y a lo largo del año pudo 

participar en diversas presentaciones, entre las que se destaca su 

presencia en el V Encuentro Internacional de Coros de Adultos Mayores, 

organizado por la Secretaría de Bienestar Universitario, de la Universidad 

Nacional del Litoral en la ciudad de Santa Fe. En octubre, con un gran 

marco de público, se realizó el XII Encuentro de Coros de adultos 

mayores “Con Corazón y Voz” en el que participaron coros de Entre Ríos, 

Corrientes y Santa Fe. 

Muchas y variadas son las actividades culturales y educativas que 

se han desarrollado a lo largo del año en el Museo Municipal del 

Centenario, lo que motivó a extender el horario de atención en los meses 

centrales del año, ya que, además de estudiantes de escuelas primarias, 

secundarias diurnas y nocturnas, muchos son los turistas que pasan por 

nuestra ciudad y tienen como visita obligada el Museo. En 2022 

alrededor de 3000 personas fueron las que visitaron e interactuaron en 
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las distintas propuestas y actividades que se generaron desde este 

espacio cultural. 

A través de exhibición de objetos, piezas de arte, documentos 

históricos, talleres, muestras temáticas que contaron con la presencia de 

importantes artistas plásticos, escritores, escultores, músicos y bailarines 

el Museo invita a pensar y conocer la historia de nuestra ciudad y sus 

inicios. 

Mediante el proyecto “El Museo te cuenta…” mes a mes se 

realizaron actividades y se acompañaron acontecimientos destacados, 

revalorizando nuestra historia como el Aniversario de la ciudad, el 

aniversario del IMEFAA y la Fiesta Nacional de la Avicultura, trabajando 

con los niños la historia y el origen de la Fiesta y la importancia de la 

actividad avícola en la zona.  

También desde el Museo se trabajó muy activamente en el proceso 

de creación de la Bandera de Crespo, mediante talleres para alumnos de 

5to y 6to grado de todas las escuelas y abrió sus puertas a los talleres de 

tejido y bordado, espacio que albergó a más de 30 personas que 

asistieron semanalmente.    

Nuestros espacios de formación artística y de expresión cultural 

tuvieron un año de muchas actividades con el objetivo principal de 

generar un espacio de contención, garantizando la igualdad de 

oportunidades a través del arte. En 2022, fueron casi 500 los alumnos de 

todas las edades que pasaron semanalmente por IMEFAA, asistiendo a 

talleres de cerámica, canto, teatro, danzas folclóricas tradicionales y 

estilizadas, guitarra, acordeón, violín, tango, expresión corporal, 

bordado, tejido, dibujo y pintura. 
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En marzo, bailarines de IMEFAA participaron del 25ª Festival 

Nacional Competitivo de Danza, Canto, Música y Artesanías en Gessler, 

provincia de Santa Fe, cumpliendo una destacada actuación, logrando el 

2do puesto en Conjunto Tradicional – Categoría Mayor. 

En el mes de julio, el IMEFAA festejó sus 35 años con distintas 

actividades abiertas a la comunidad, entre ellas una bicicleteada por la 

ciudad, la intervención artística colectiva del mural por los 35 años, 

ecocanje, juegos.  

Por otro lado, la muestra anual del taller municipal de teatro tuvo 

lugar en la Escuela N° 74 “Prof. Walter Heinze”, con la presentación de 7 

obras realizadas por niños/as, adolescentes, jóvenes, adultos y adultos 

mayores. 

Al mismo tiempo el Centro Cultural “La Estación” se desarrollaron 

talleres de cocina saludable, pintura, dibujo, escultura, guitarra, 

manualidades, cerámica, teatro, tejido, vitro fusión, batucada, 

instrumentos musicales, ritmos para niños, niñas, adolescentes y 

adultos, alcanzando un total de 241 alumnos que semanalmente 

asistieron a este espacio.. Durante el segundo semestre, se realizó un 

trabajo colaborativo entre la Escuela N° 187 “Argentina Soberana” y el 

taller de escultura para niños, como una estrategia para potenciar y 

fomentar el interés de los estudiantes mediante la interacción y la 

construcción grupal. Fueron 152 alumnos de la materia Artes Visuales 

que asistieron a la estación divididos en dos grupos: los niños de 1er a 

3er grado trabajaron esculturas en jabón para mejorar motricidad fina y 

los de 4to a 6to grado realizaron esculturas en ladrillos retak para ser 

colocadas en distintos espacios del barrio. 
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Los participantes de los talleres de ritmos, cocina saludable, 

batucada, instrumentos musicales del Centro Cultural “La Estación” 

estuvieron presentes en diversos eventos durante todo el año. Cabe 

destacar la participación de la Banda Infantil “La Estación Rock” en los 

festejos aniversario de distintas instituciones educativas como la Escuela 

Guaraní, Escuela Técnica, Escuela 105, semana del arte de la Escuela 74, 

muestra de fin de año de la Escuela Técnica de la ciudad de Ramírez, 

Moto Encuentro de Racedo. 

Finalmente, cerramos el año con la muestra anual conjunta en el 

Pabellón de la Avicultura, donde se pudo exponer el trabajo de todo el 

año de más de 25 talleres artísticos, culturales y de capacitación laboral 

y formación profesional que se desarrollaron en distintos espacios 

municipales. 

En 2022, a 40 años de la gesta de Malvinas, durante el mes de 

abril, se realizaron distintas actividades en conjunto con el Destacamento 

de Vigilancia Cuartel Crespo. Cabe destacar entre ellas el ciclo de charlas 

para alumnos secundarios y público en general a cargo de 

excombatientes del Centro de Veteranos de San Lorenzo y de Paraná; 

exposición estática de vehículos de combate y de campaña, muestra 

fotográfica, recital de la Banda del Comando de la Segunda Brigada 

Blindada “Justo José de Urquiza” en el Anfiteatro del Lago y 

descubrimiento de la obra de arte “Hortensias para Nuestros Héroes” en 

la Plaza Héroes de Malvinas, realizada por una vecina de nuestra ciudad.  

Dicha conmemoración, da inicio al calendario de actos del año. Al 

respecto, destaco la redacción de libretos que dan marco histórico e 

institucional a cada fecha patria.   
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Completando la agenda 2022, se ofrecieron distintos eventos 

culturales y artísticos. Durante los meses de enero, febrero y marzo 

realizamos el llamado ciclo “Domingos en el Lago” del que participaron 

artistas locales, como así también de localidades vecinas, con propuestas 

de canto, música y danzas de diferentes géneros (folclore, blus, rock, 

cumbia, cuarteto, melódico), permitiendo que distintas comisiones de 

trabajo de instituciones de la ciudad se beneficiaran prestando el servicio 

de cantina. Todas con una importante concurrencia de vecinos, como así 

también de visitantes de localidades cercanas. 

En setiembre se convocó a todas las colectividades y se realizó una 

jornada en homenaje a nuestros inmigrantes, contando en la 

oportunidad con una agrupación musical que interpretó temas de 

diferentes regiones del mundo.  

En octubre se convocó a todos los grupos de danzas de la ciudad, 

de todos los géneros, realizando un espectáculo en homenaje a la danza, 

en su día. En diciembre, celebramos los 7 años de gestión, 6 de 

reinauguración del Parque del Lago con el “Festival del Lago”, con una 

convocatoria masiva de público.  

Como en otras oportunidades, acompañamos el inicio de la 

Navidad,  con el encendido del Árbol en  Plaza Sarmiento, momento que  

convoca a la familia y de mucha emoción, acompañado siempre por 

artistas locales que con sus interpretaciones nos ponen en clima de 

navideño. Este árbol que simboliza la esperanza colectiva de un tiempo 

mejor, está pensado y armado con el trabajo conjunto de distintas áreas 

municipales, con el objetivo de hacer un árbol participativo y sustentable, 

En esta oportunidad se confeccionó con más de 60 farolas 
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reacondicionadas por personal municipal, las cuales habían quedado 

obsoletas por el recambio lumínico realizando en distintos sectores de 

nuestra ciudad.  

En el comienzo del 2022 nos planteamos como un compromiso 

impostergable la realización de la Fiesta Nacional de la Avicultura, en su 

edición número 30. Es así que desde el mes de marzo se comenzó a 

trabajar, reuniéndose la comisión organizadora integrada por 

funcionarios del gabinete municipal e integrantes de la Asociación Civil 

Crespo Capital Nacional de la Avicultura, equipo que se fue ampliando a 

medida que crecía el interés por nuestra fiesta. 

Se gestionaron y se obtuvieron aportes del Consejo Federal de 

Inversiones (CFI), Gobierno de Entre Ríos y Secretaría de Agricultura, 

Ganadería y Pesca de la Nación. También se obtuvieron aportes del 

Sistema de Crédito de Entre Ríos S.A. (SiDeCreER), Instituto de Ayuda 

Financiera a la Acción Social (IAFAS), y, como siempre, contó con el 

acompañamiento de nuestros macro sponsors: Tecnovo S.A., Grupo 

Motta, L.A.R., Banco de Entre Ríos S.A.  

Durante la 30º Edición de la Fiesta Nacional de la Avicultura, se 

implementó una propuesta innovadora para la localidad, donde toda 

aquella persona que tuviese intención de colaborar en el desarrollo de la 

actividad debía inscribirse en un registro y fue parte de la fiesta a través 

de un trabajo de voluntariado, teniendo una excelente recepción en la 

localidad la propuesta y notando el gran compromiso social que tiene 

nuestra localidad al momento de colaborar.  

Se realizó el tradicional desfile de apertura de la Fiesta con la 

participación de las agrupaciones de la localidad y localidades vecinas, el 
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que fue encabezado por el Regimiento de Granaderos a Caballo y junto a 

la Fanfarria Alto Perú, quienes engalanaron la apertura de la Fiesta y 

acompañaron el izamiento, por primera vez, de la Bandera de la ciudad 

en el predio de la Avicultura.  

Contamos con charlas técnicas del sector avícola, números 

artísticos destacados de nivel nacional, influencer de redes sociales, patio 

de comidas atendido por las instituciones de Crespo. Se realizó el 

tradicional  Concurso de Pollo al Disco, sumando para esta la edición  el 

Concurso de Receta con Huevo. Para completar la propuesta 

gastronómica, se realizó una masterclass con una reconocido chef de 

renombre nacional.  

Desde el comienzo de nuestra gestión abordamos la salud con un 

concepto amplio de intervención. Por eso, creamos Área de Salud 

Animal, que nos permitió trabajar con un enfoque profesional, 

sistematizado, a mediano plazo y  con fuerte compromiso con el derecho 

animal y ocupándonos de educar sobre cuidados responsables, zoonosis, 

manejo de plagas y vectores.  

En este sentido, en 2022, se atendieron 214 reclamos y denuncias  

referidas a la tenencia y cuidado responsable de mascotas. Por otro lado, 

sobre la problemática de equinos tuvimos 53 reclamos y en materia de 

manejo integrado de plagas y zoonosis se atendieron 90 pedidos, lo que 

suma un total de 346 reclamos atendidos, entre los que destacamos los 

14 establecimientos educativos de la ciudad y otras 63 intervenciones 

más en industrias, comercios y domicilios particulares, todo con 

maquinaria y personal municipal. 
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Siguiendo con el programa de castraciones masivas y gratuitas 

hemos logrado alcanzar las 1128 castraciones en el año, siendo la única 

ciudad en la provincia que castra a este ritmo de acuerdo a su población, 

manteniendo así como política de Estado la Campaña de Castraciones 

gratuitas, constantes, extendidas, abarcativas y sistemáticas, como la 

primera política  eficaz y reconocida para el control poblacional y la 

problemática de las mascotas abandonadas en la vía pública, logrando su 

abordaje de manera definitiva, eficiente, ética y económica. 

Esta tarea es llevada adelante por el Quirófano Móvil, que recorre 

la ciudad prestando este servicio, recibiendo el apoyo de todos los grupos 

y ONG Protectoras de Animales de la ciudad, con el rango de 

“Colaboradores Municipales Ad-Honorem”, según Decreto Nº 280/17, 

dentro del “Programa Municipal de Voluntariado Social”. 

También se mantuvo la Campaña Municipal de Vacunación 

Antirrábica, realizada el segundo martes de cada mes, de carácter 

gratuito y permanente, logrando vacunar a 591 mascotas e 

incorporándolas al Registro Municipal de Mascotas.  

Al mismo tiempo, se realizaron Campañas de Desratización en 

distintos barrios y monitoreo de Aedes Aegypti (Dengue), que motivó 

Campañas de Descacharrización y  Patio Limpio. 

Todas las acciones llevadas a cabo en esta materia requieren 

necesariamente de un acompañamiento permanente de campañas de 

concientización y educación ciudadana. Para ello, se realizaron distintas 

actividades, como charlas sobre “Cuidados responsables de Mascotas e 

Higiene del Hogar”, se visitaron las escuelas, y se realizaron charlas con 

los chicos de 1º,2º, y 3º grado. 
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Del mismo modo, se invitó a todos los 5tos grados de todas las 

Escuelas Primarias de la ciudad a participar de una charla completa e 

interactiva de cuidados responsables de pequeñas y grandes mascotas. 

Asistimos a las Escuelas Nº 54 “Tomas Guido”, Nº 187 “Argentina 

Soberana” y la Nº 203 “Guaraní”. En estas visitas realizamos una 

encuesta: “¿Qué piensan los niños?” que contaba con doce preguntas. 

Como resultado (103 niños encuestados) obtuvimos que el 95.1% de los 

niños tienen mascotas, y el 94.2%cree que su mascota lo hace feliz. 

En el marco de la “Estudiantina” se realizó un desafío dentro de la 

competencia, que consistía en elaborar un video para promover la 

adopción y cierre del Refugio Canino. Participaron 10 grupos, de los 

cuales el ganador participó de la filmación junto al área de Prensa de un 

video sobre adopción de mascotas, recientemente publicado.  

El parque automotor de nuestra ciudad no para de crecer. 

Contamos con más de 21.942 vehículos registrados, a lo que debemos 

sumar un promedio de 5000 vehículos que ingresan a nuestra localidad 

diariamente, relevados en pandemia, para proveerse de servicios, 

realizar operaciones comerciales o simplemente visitas recreativas. Esto 

hace que la tarea en materia de seguridad vial, sea muy demandante, 

exigiendo controles permanentes y seguimiento de distintas situaciones 

desde el servicio de monitoreo y chequeo de imágenes, actividad que 

tiene lugar en el data center municipal, coordinado por la Policía local, 

que articula su accionar con la Guardia Urbana Municipal. 

Durante todo 2022, se realizaron operativos de prevención y 

control en diferentes puntos de la ciudad. Cabe destacar que dichos 

controles no son de carácter recaudatorio. En los operativos realizados 
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con personal de tránsito, Guardia Urbana y en colaboración con personal 

policial, se han realizado 543 retenciones en total, las cuales comprenden 

507 motos, de las cuales 30 fueron retenidas en aplicación de la 

Ordenanza Nº 09/2021 (de ruidos molestos), y 36 autos, 4 de ellos por 

encontrarse en estado de abandono.   

Al respecto se dio inicio a la gestión para contar un vez más en 

nuestra ciudad, con el Programa Nacional de Compactación 

(PRONACOM), por el cual se procede a la compactación de vehículos 

retenidos o retirados de la vía pública que no han sido reclamados por 

sus propietarios, según lo establecido en la Ley Nº 25561, Decreto 

Reglamentario 744/04 y modificatoria Ley Nº 26348, que refiere a la 

compactación y anticontaminación, para lo cual se publicarán los edictos 

correspondientes requeridos por Ley.  

Desde el Área de Emisión de Licencia y Tránsito se han realizado 

charlas de Educación Vial en distintas escuelas, utilizando la pista de 

aprendizaje de bicicletas, enseñando conceptos viales básicos para 

desarrollar hábitos de comportamiento positivos frente al tránsito. En 

este sentido, se colocaron bicicleteros, promoviendo el uso de este medio 

de transporte por ser económico y saludable. Al mismo tiempo, y durante 

todo el año, se actualizaron carteles tanto de nomenclaturas como de 

señalética vial en diferentes barrios de nuestra ciudad, conforme y en 

virtud de las nuevas denominaciones de calles que surgen de este 

Concejo Deliberante.  

En estos siete años de gestión procuramos sostener una mejora 

continua en la prestación de servicios y obra pública. Al respecto, 

durante el 2022, se invirtieron $48.933.933,24 en bienes de capital, 
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entre los que destacamos: una camioneta Toyota Hilux, una 

retroexcavadora New Holland B80B, un minibus Ford Transit y 

equipamiento para el biodigestor. A su vez,  se realizaron inversiones en 

reparaciones de 8 electrobombas y 1550 metros de cañerías del servicio 

cloacal en distintos puntos de la ciudad por un monto de $4.700.000,00. 

También se repararon 5 electrobombas en el servicio de agua potable por 

$1.900.000 y se realizaron 318 metros lineales de desagües pluviales por 

$11.930.000. 

En cuanto a la obra y trabajos públicos, que contempla 

infraestructura, mejoramientos vial y de espacios públicos, se ejecutaron 

a través de nuestro sistema de obra pública por consorcios, siempre con 

personal municipal, 2.715 metros lineales de pavimento, por un monto 

de $117.031,770, mientras que por administración se ejecutaron 775 

metros lineales en obras de repavimentación y pavimentos nuevos, en 

material flexible y HºAº, por un monto $43.210.550,00. También se 

ejecutaron 714 metros lineales de cordones cunetas por $ 8.250.000. Del 

mismo modo, se realizaron obras de mejora en bocacalles por 

$1.500.000 y en el Parque Industrial se ejecutaron 226 metros lineales 

de pavimento por $ 19.000.000. 

Por otro lado, en materia de mantenimiento de calles no 

pavimentadas, se invirtieron $ 28 millones en la colocación de piedra 

blanca partida y piedra basáltica negra.  

El plan de inversiones para el año 2022 también incluyó 

importantes obras en desagües pluviales, servicios de agua potable y 

efluentes cloacales. Se ejecutaron 220 metros lineales de desagües y 

reparación bocas de tormenta por un monto de $ 32.780.406. En materia 
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de agua potable, se realizaron reparaciones por $ 6.660.724 y en 

servicio de efluentes cloacales se invirtieron $12.607.301, por 

reparaciones, recambio y extensión  de cañerías.  

Como siempre, es de destacar el acompañamiento de los vecinos y 

frentistas para sostener el Sistema de Ahorro Previo para la ejecución de 

obra pública, siendo claramente un modo solidario y de esfuerzo 

compartido, que hace posible realizar obras en tiempos muy difíciles 

como el que nos toca  y de esta manera darle continuidad al desarrollo y 

crecimiento de la ciudad. 

También se ejecutaron distintos trabajos por administración en 

dependencias municipales, como la refacción y ampliación del Centro de 

Ayuda al Niño, donde se ejecutaron mejoras en el edificio histórico 

existente y se incorporaron nuevos módulos sanitarios, consultorios, 

espacios lúdicos y sala de espera, lo que demando una inversión de $ 

8.000.000, con aporte del Gobierno Nacional, ya mencionado. 

También se hicieron mejoras en el Centro Comunitario y Salón 

Municipal. En ambos casos se realizó un sobretecho nuevo, lo que 

demandó una inversión total de $ 2.450.000.    

En el Campo de Deportes “Yapeyú” se ejecutaron refacciones y 

tareas de ampliación del gimnasio y se habilitó un consultorio médico 

como Punto Saludable, con una inversión de $ 3.500.000, con aporte del 

Gobierno Provincial. Esto constituye la primera etapa de un proyecto más 

amplio que incluye sanitarios nuevos y alojamiento para atletas.   

En virtud de Plan de Acción Climática, continuamos con el recambio 

lumínico a tecnología LED, reemplazando 852 luminarias. Se colocaron 

en plazas púbicas 113 artefactos LED nuevos, 250 columnas nuevas y 18  
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luminarias solares en la Planta de Reciclado, todo por una inversión total 

de $25.000.000.  

Estas acciones redundan no solo en lograr economía y mayor 

eficiencia energética, mejoras en la transitabilidad y seguridad urbana, 

sino que también realizan un aporte al cuidado del medio ambiente, 

generando una reducción en la emanación de gases por efecto 

invernadero. 

Del mismo modo, se dio continuidad a la obra civil del Biodigestor, 

que ya contaba con 153 m2 de obra terminada y, durante el año 2022, se 

invirtió en la sala de compresores y playa de secado, lo que demandó $ 

4.435.000 de inversión en su ejecución. En 2022, también se concluyó y 

rindieron los fondos de la obra de Bicisenda Acceso Los Constituyentes.  

La puesta en valor y jerarquización de los espacios públicos hace a 

que tengamos ciudades con mejor calidad de vida, ofreciendo espacios 

apropiados para el esparcimiento, la recreación, participación y 

encuentro ciudadano, aspectos que abordamos desde el Programa “La 

Plaza de Mi Barrio”. 

En este sentido, comenzamos a trabajar en el Parque Guadalupe, 

un amplio espacio verde con una rica y variada forestación, lo cual 

implica un enorme desafío de diseño a la hora de su intervención. Este 

trabajo es realizado en conjunto desde distintas áreas municipales y, 

como siempre, cuenta con la participación y aporte de los vecinos. En 

esta oportunidad, se sumó una propuesta de estudiantes de la Escuela 

Técnica, que enriqueció el trabajo final presentado a los vecinos. 

Durante 2022, en esta plaza se ejecutó equipamiento deportivo, 

con la construcción de un playón, lo que significo una inversión de $ 
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10.000.000, aporte del Gobierno Nacional a través del Programa 

“Proyectos Sociocomunitarios”, dependiente del Ministerio de Desarrollo 

Social de la Nación. Además está previsto en el proyecto incorporar 

juegos infantiles, aparatos de gimnasia, sendas peatonales, módulo 

sanitario, bancos, cestos, bebederos, alumbrado íntegramente con 

tecnología LED, dársena de estacionamiento para colectivos y garita de 

espera para pasajeros. Al día hoy se retomaron todos los trabajos para la 

continuidad de tan importante obra.   

Gracias a un trabajo colaborativo entre áreas, durante 2022 se 

realizaron distintas mejoras e intervenciones artísticas en espacios 

públicos. Entre ellas podemos destacar la restauración del apeadero, las 

esculturas con material reciclado realizadas por personal del Centro 

Cultural “La estación” en el Parque Ambiental, el reacondicionamiento y 

mural en el espacio entre IMEFAA y los talleres de la Escuela Técnica, los 

murales realizados en los cuatro puentes de calle Los Constituyentes; 

dos de ellos intervenidos con el artista plástico Mario Lange y la 

participación de docentes y alumnos de distintas instituciones educativas 

de Crespo. El tercer puente fue intervenido por docentes y alumnos de la 

Escuela N° 74 “Prof. Walter Heinze” en la semana del arte y la cultura; y 

el cuarto fue realizado por artistas de nuestra ciudad, Julián Paiffer, Hugo 

Ferrari y Nahuel Salcedo con la temática del mundial y deportistas 

destacados. 

Seguimos trabajando en fortalecer nuestra política ambiental, 

implementando distintas estrategias, como lo es el Programa “Otra 

Oportunidad”, que consiste en la separación y recolección diferenciada de 

residuos en origen, en orgánicos, inorgánicos, sanitarios y verdes, 

finalizando el tratamiento en nuestra planta de reciclado, donde -y como 
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resultado de este trabajo- ese residuo se transforma en un producto 

comercializable. Esto nos permitió en el año 2022 generar un ingreso por 

la venta del material inorgánico recuperado de $4.916.723,30  

distribuidos en 20 productos, tales como cartón de primera y de 

segunda, papel, plásticos, aluminio, polietileno expandido, vidrios y 

botellas. En cuanto al residuo orgánico, se recibieron un promedio de 8 

toneladas diarias, las cuales también tienen su proceso de selección, 

tratamiento y reciclaje para obtener el lombricompuesto luego de pasar 

por las etapas de compostaje y lombricario.  Este producto es utilizado 

en parques y paseos, en jornadas de educación y difusión ambiental y -lo 

más importante- por alumnos de la Escuela Integral Nº11 “Remedios de 

Escalada”, quienes lo acondicionan y lo comercializan. Toda estas tareas 

son posibles gracias a la colaboración y el compromiso de los vecinos de 

nuestra ciudad en separar en origen los residuos. 

Este esfuerzo diario, colaborativo implica cambios de conductas y 

hábitos. Para lograr estos cambios y sostenerlos en el tiempo, la 

educación cumple un rol transformador que se traduce a través de las 

campañas continuas de educación ambiental, con base fundamental en la 

concientización sobre el cuidado medio ambiental, haciendo mayor 

hincapié en economía circular y consumo responsable, gestión de 

residuos sólidos urbanos, (separación en origen y compostaje 

domiciliario, biodigestión), arbolado urbano (incorporación, 

reconocimiento e importancia de las especies autóctonas). También con 

visitas guiadas a los diferentes espacios municipales, como el Parque 

Ambiental, el Vivero Municipal, la Huerta agroecológica, el Biodigestor. 

En este sentido, los ecocanjes son estrategias que nos ayudan a 

fortalecer la separación en origen de los residuos y forman parte del 
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fortalecimiento de concientización y educación, que se llevan adelante en 

ONG, clubes, escuelas primarias y secundarias, tanto de la ciudad, como 

también de la MiCrA.   

Esta acción conjunta y de esfuerzo compartido con instituciones y 

empresas, nos permite trabajar en la forestación y el cuidado del 

arbolado urbano, que tiene como objetivo mitigar el cambio climático y 

para fortalecer esta política ambiental es que se trabaja con escuelas, 

vecinos, voluntarios ambientales, empresas de la ciudad y la Red 

Argentina de Municipios frente al Cambio Climático (RAMCC).  

Este vínculo público privado nos permitió la forestación de distintos 

espacios de la ciudad como plazas,  ciclovía hasta el Parque Industrial, la 

bicisenda que comunica con la Ruta N° 131, corredor biológico Crespo –

Puigari, sumando un total de más de 400 árboles plantados a lo largo del 

año.  

Al mismo tiempo, continuamos con la fiscalización de generadores 

de residuos peligrosos y biopatogénicos, incluyendo nuevas inscripciones 

al Registro Municipal de Generadores y renovando el compromiso de 

distintas instituciones y empresas en la correcta gestión de este tipo de 

residuos y entregando la  certificación ambiental de granjas e industrias 

del Parque Industrial. Para el año 2022, se completaron 5 trámites, y se 

continúa trabajando para lograr que cada vez más industrias alcancen 

altos estándares ambientales.  

Nuestra Planta de Tratamiento de Residuos Sólidos Urbanos fue en 

su momento la primera en su tipo de la provincia de Entre Ríos, siendo 

una referencia en materia ambiental y haciendo un gran aporte al 

cuidado del medio ambiente. Hoy, después de 26 años de trayectoria y 
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en la búsqueda permanente de nuevos desafíos, nos planteamos 

transformarla en un Parque Ambiental. Esto implica contar con diferentes 

espacios y estrategias paisajísticas delimitadas dentro del predio para 

que los visitantes incorporen diferentes conceptos del cuidado y 

preservación ambiental, cartelería explicativa de cada uno de los 

procesos y señalética, salón de usos múltiples de arquitectura 

sustentable, arbolado autóctono, hotel de insectos, esculturas con 

material reciclado, murales participativos y los procesos vinculados a la 

separación de residuos, acondicionamiento, venta y reciclado 

(elaboración de Ladillos PET, lombricompuesto). Este proceso 

transformador está en marcha desde 2020 y esperamos poder 

completarlo durante el año en curso.  

La mejora continua de los procesos permite darle sustentabilidad a 

la política ambiental. Esto hace que estemos en la búsqueda permanente 

de nuevos desafíos y la incorporación de valor agregado como meta que 

hace a la sustentabilidad. Por eso, en 2017, dimos los primeros pasos 

para transformar el plástico en un nuevo producto, lo que implica triturar 

el material hasta lograr la granulometría apropiada, que luego se integra 

al proceso de fabricación con cemento y arena, para lograr un ladrillo 

que denominamos Ladrillo PET. 

Este proceso transformador de un residuo que se recupera gracias 

a la separación en origen de todos los vecinos de la ciudad, pasó por 

distintas etapas, que fueron supervisadas por ingenieros de CONICET y 

Centro de Vivienda Económica (CEVE) y que abarco desde la puesta a 

punto la planta de elaboración de los Ladrillos de PET hasta el control de 

tiempos, moliendas, mezclas, pruebas de calidad, entre otros, para 



 

 

 

Departamento Ejecutivo 

Discurso de Apertura del Período de Sesiones Ordinarias – Ejercicio 2022 

Presidente Municipal Arq. Darío Schneider 

 

Página 52 de 57 
 

lograr un producto acorde con los estándares pedidos por el CEVE que 

depende del CONICET.  

Gracias a él trabajo y compromiso ambiental de los empleados 

municipales que se desempeñan en la Planta de Tratamiento, logramos 

que el 6 de julio de 2022 se nos entregue el  Certificado de Aptitud 

Técnica para este nuevo producto, lo que habilita su utilización como 

ladrillo de construcción, siendo el primer municipio de la Argentina en 

recibir esta certificación. Eso permitió iniciar la producción de forma 

regular de un total de 860 ladrillos cada dos días.  

En el mes de noviembre, comenzamos la construcción de las 

primeras viviendas, las que serán destinadas a adultos mayores. Este 

logro colectivo, pone a la ciudad de Crespo a la vanguardia a nivel 

nacional en materia ambiental. Estaremos presentando, con mucho 

orgullo, este proyecto innovador en la Asamblea Nacional de la RAMCC, 

que tendrá lugar en la ciudad de San Martin de Los Andes, los días 3 y 4 

de Marzo próximos.  

Las actividades y acciones antes descriptas corresponden a lo 

realizado durante el pasado ejercicio 2022. En el mismo, se pudo 

sostener una adecuada situación económico-financiera del municipio, a 

pesar que la económica del país no encuentra un rumbo claro y que por 

el contrario genera incertidumbre, desalentando la inversión. No 

obstante, estas condiciones adversas pudieron ser superadas con 

trabajo, planificación y esfuerzo compartido, en este desafío colectivo 

que significa lograr un desarrollo sostenido que renueve la esperanza. 

Este compromiso nos permitió cerrar un año de realizaciones y nos 
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predispone de la mejor manera para afrontar con éxito el tiempo que 

viene, para consolidar el crecimiento y desarrollo de nuestra ciudad.  

Comenzando el último año de gestión, y habiendo superado 

momentos difíciles en nuestra ciudad, logramos con el esfuerzo de todos 

devolver la confianza de nuestros vecinos hacia el municipio, para 

caminar juntos un camino de desarrollo integral y sustentable, pudiendo 

recuperar la salud financiera, superando el déficit estructural que 

teníamos desde hace años y transformarlo en superávit, lo que nos ha 

permitido mejorar los niveles de inversión paulatinamente. En 2019, los 

gastos corrientes significaban el 84,1% del presupuesto y la inversión 

solo el 14,30%. En el último cierre contable, los gastos corrientes 

significaron un 75,30% y lo destinado a inversión el 24,97%, lo que no 

es un dato menor porque significa que hay más recursos que se vuelcan 

a la comunidad abarcando la vida cotidiana de los crepenses, aplicando 

esta inversión de forma integral e inclusiva, en educación, salud, Cultura, 

deporte, recreación, producción, desarrollo humano, en mejores servicios 

públicos y obras de infraestructura. 

Iniciamos este 2023 con el mismo empuje que el primer día, 

sosteniendo estas premisas de salud financiera, inversión, planificación, 

transparencia y participación ciudadana, para darle continuidad a este 

proceso de saneamiento de las cuentas públicas y fuerte acción de 

gobierno que acompaña y apuntala el espíritu emprendedor de esta 

pujante ciudad de Crespo. 

Al respecto durante estos primeros días de 2023, para afrontar los 

numerosos desafíos que tenemos por delante, se pusieron en marcha 

procesos licitatorios y concursos de precios, con diversos destinos, por 
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un monto total de $257.040.130. Entre ellos podemos destacar la 

adquisición de material para construcción de pavimentos nuevos por 

$34.850.000, la adquisición de materiales para la construcción de 

columnas alumbrado público por $11.750.000, materiales para la 

ejecución de desagües pluviales por $23.396.000. También está previsto 

adquirir una cargadora frontal de 120hp por $30.000.000 y  un acoplado 

semirremolque de vuelco lateral por $12.000.000.  

También tendrá continuidad la obra del Biodigestor, que nos 

permitirá avanzar en la generación de energías renovables, más 

precisamente en la generación de biogas, a partir de material orgánico, 

encontrándose en curso la adquisición de equipamiento faltante por 

$750.000. Esto nos permitirá iniciar los trabajos de instalación de 

cañerías de gas y elementos electromecánicos para su funcionamiento, 

ya adquiridos. Este, como tantas otras iniciativas llevadas adelante en 

estos años de gestión, es un proyecto innovador que pondrá a la ciudad 

a la vanguardia a nivel país en la generación de energías renovables. Se 

trata de una apuesta más para fortalecer nuestra política ambiental. En 

esta línea, también pusimos en marcha la compra de un nuevo 

equipamiento para la separación y clasificación de material inorgánico, 

por $28.067.750, lo que nos permitirá mejorar los procesos y concretar 

la reconversión de la Planta de Tratamiento de Residuos Sólidos Urbanos 

en un Parque Ambiental.     

La mejora, puesta en valor y jerarquización del espacio público 

también nos ocupara durante el año en curso. Para ello, está en marcha 

la remodelación del Parque Guadalupe, a través del Programa Municipal 

“La Plaza de Mi Barrio”, con trabajos iniciados y procesos de compras por 

$16.634.000. En similar situación se encuentra el proyecto de 
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remodelación de Plaza Sarmiento, con $3.000.000 de inversión, que está 

en ejecución y que una vez terminado le dará otra impronta al frente del 

Palacio Municipal y su vinculación con la Plaza. También el proyecto de 

remodelación del Campo de Deporte “Yapeyú”, que dio comienzo con la 

mejora en el gimnasio y la instalación del Punto saludable, tendrá 

continuidad con la construcción de sanitarios nuevos en planta baja y 

alojamiento para deportistas en planta alta, con sanitarios y accesibilidad 

mediante rampa. 

Hemos dado inicio a las obras sobre Acceso Illia, que contará con 

doble carril de circulación, cantero central iluminado y bicisenda. A su 

vez, nos permitirá mejorar las condiciones de transitabilidad, tanto para 

el ingreso como egreso de la ciudad por el Acceso Sur, en el mismos 

sentido, se comenzó a trabajar sobre Acceso Libertad, que también 

contara con un cantero central iluminado, doble carril, de salida y 

entrada, con pavimentado flexible, desde calle Entre Rios hasta su 

intersección con RN Nº12. Estas obras de infraestructura no solo dan 

solución a problemas existentes en distintos sectores dentro de la planta 

urbana, sino que también jerarquizan y entregan una imagen diferente a 

quienes visitan nuestra ciudad. 

Todos los trabajos descriptos en este Informe, entre otros que no 

he mencionado, solo se pueden concretar con la fuerza y compromiso del 

trabajador municipal. Por ello, es vital proveer en tiempo y forma 

elementos de seguridad y protección que mejoren las condiciones 

laborales, para lo cual se puso en marcha la adquisición de dichos 

elementos de seguridad por $7.953.725.   
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Nos queda por delante un año 2023 muy complejo y pleno de 

desafíos, desde lo individual, desde lo colectivo, como municipio, como 

ciudad.  

No recuerdo haber transitado en la administración pública, tiempos 

fáciles. Suelen darse  escenarios presentes y futuros poco alentadores, 

por situaciones que no podemos resolver y decisiones que toman otros 

niveles de gobierno.   

Sin embargo, en este tiempo me reconforta saber que ya no 

estamos tan solos, porque desde el 11 de noviembre de 2022 tenemos 

nuestra bandera que nos acompaña en este desafío de progreso 

cotidiano que afrontamos con la cultura del trabajo que es nuestro mayor 

potencial como ciudad. Esta bandera creada y diseñada con nuestros 

vecinos, es testigo desde entonces y para siempre de nuestros logros y 

frustraciones. En ella encontraremos la fuerza necesaria para superarnos 

una vez más, enfrentando con valentía las dificultades, convencidos que 

de esta manera construimos entre todos, el presente que nos 

merecemos y el futuro que anhelamos para los que vendrán. Por eso sigo 

desde aquí, invitándolos a continuar trabajando juntos para seguir 

haciendo de Crespo una ciudad más inclusiva, solidaria, democrática, 

amigable con el medio ambiente, que crece y progresa de la mano del 

trabajo y el esfuerzo. 

Muchas gracias. 
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